

EL OCCIDENTAL

Zona Metropolitana

Eleva Moody's nivel crediticio a Jalisco

El Occidental

31 de julio de 2014

Elsa Arenas Inda/El Occidental

GUADALAJARA, Jalisco(OEM-Infomex).- Una de las tres empresas calificadoras de las finanzas y créditos del Gobierno de Jalisco: Moody's Investors Service, subió los niveles de evaluación para la entidad gracias a los ahorros que ha logrado la administración del Ejecutivo en el último año y cuatro meses de gobierno.

Después de estar en déficit del 2009 al 2012 con -4.9%; es decir, el Ejecutivo estatal gastaba más de lo que ingresaba; por primera vez se logra un superávit de 0.5%, esto es un ahorro de hasta 800 millones de pesos.

El secretario de Planeación, Administración y Finanzas, Ricardo Villanueva Lomelí, informó que el 18 de julio la agencia calificadora mejoró la calidad crediticia de siete créditos con cinco instituciones financieras diferentes, por lo que el Estado logró una mejoría adicional en la tasa de interés de dos créditos, además de mantener tasas de interés bajas en los demás empréstitos, lo que significa un ahorro en tasa de tres millones de pesos en intereses tan sólo en los dos créditos con Scotiabank.

"Después de haber registrado déficit financieros consolidados durante periodo 2009 al 2012 equivalentes en promedio al -4.9% de los ingresos totales, reflejando presiones en el gasto en parte por los Juegos Panamericanos de 2011, el estado de Jalisco registró un superávit financiero consolidado del 0.5% del total de sus ingresos en 2013. Este resultado refleja el incremento de sus ingresos tanto propios como federales, así como el acuerdo de austeridad en el que se registraron ajustes al gasto corriente en las dependencias y entidades de la administración pública estatal de Jalisco" explicó el Secretario.

Por lo que reiteró que la empresa evaluadora reconoce las medidas de austeridad que ha tomado este Gobierno encabezado por Jorge Aristóteles Sandoval, y es la primera vez en los últimos cinco años que las finanzas del estado registran un superávit.

Estarán en espera de que las otras dos agencias calificadoras, HR Ratings y Fitch's Ratings, den a conocer sus evaluaciones de las finanzas del Ejecutivo estatal la primera quincena de agosto.

Aseguró Villanueva Lomelí que la meta es mejorar todas las calificaciones crediticias en deuda de largo plazo y de corto plazo con la estrategia de los ahorros en economías, "el año pasado la meta era estar por encima del grado de inversión y se logró, para estas fechas ya se había logrado, (...) el impacto de confiabilidad se superó".

Es de esta manera, con ahorros del presupuesto, que se pretende costear los casi mil millones de pesos que costará el material rodante (12 vagones nuevos) para la ampliación de la Línea 1 del Tren Ligero, además de buscar hacer alianzas con otras entidades federativas que también adquirirán vagones para sus sistemas de transporte como Monterrey para comprar en conjunto y generar ahorros.

Destacó Ricardo Villanueva que gracias a las reformas constitucionales, sobre todo la Fiscal, en el primer cuatrimestre del año se logró incrementar los ingresos federales para Jalisco en 560 millones de pesos, "sí, la bolsa creció en el país, sí hubo más dinero que se repartió para todo el país, pero también de todos los estados del país, sólo nueve subieron su coeficiente de

reparto y Jalisco es uno de los que subió su coeficiente y en términos de dinero bruto somos el estado que más dinero recibió en el primer cuatrimestre" destacó el Secretario.